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Um apelo pelas praias
A quantidade de 

lixo que fica nas areias 
das praias de Guarujá 
durante os fins de se-
mana nessa temporada 
tem muito a dizer so-
bre nossa sociedade 
atual. Como foi que 
nos tornamos essas 
pessoas tão sem ape-
go ao que é nosso?

E olha que campa-
nhas de conscientiza-
ção não faltam. Pelo me-
nos há duas décadas o 
conceito de preserva-
ção de meio ambiente 
e dos mares é temática 
constante na mídia em 
geral e nas escolas.

Uma rápida olhada 
na faixa de areia das 
praias no fim de tarde é 
suficiente para ver a au-
sência de lixeiras, sejam 
elas de iniciativa pública 

ou privada. Voltando o 
olhar para o calçadão, 
o dilema é outro, pois 
há lixeiras sim, mas qua-
se sempre longe das 
escadas de saída da 
praia e mais aptas a 
pequenos resíduos.

No momento eco-
nômico que vivemos 
está cada vez mais co-
mum ver as pessoas 
fazendo verdadeiros 
piqueniques a beira 
mar. E o que fica desse 
lazer são canudos, co-
pos e pratos de plás-
tico, embalagens de 
biscoito, quase sempre 
levados pela brisa do 
mar e esquecidos em 
algum canto da praia 
até a maré confiscar.

Curtir uma praia está 
ficando difícil em Gua-
rujá. De dia, a polui-

ção sonora produzida 
pelas caixas de som 
acabam com a paz e 
tranquilidade que o 
som do mar nos traz, 
ou deveria trazer se 
conseguíssemos ouvir. 
À noite, a visão das 
equipes de limpeza 
pública e do cami-
nhão de lixo à beira 
mar tiram o prazer de 
observar o por do sol.

Deixamos aqui um 
apelo ao nossos leito-
res. Por que será que 
essa geração, tão enga-
jada para viralizar os ví-
deos de tartarugas em 
desespero por causa 
de um canudo plástico 
no nariz, não é capaz 
de recolher seu lixo 
ao sair da praia? O que 
você, cidadão, tem 
ensinado aos seus?

Charge da semana

Micros
Pro-vida
Nesta semana, cerca 
de 200 funcionários 
da Saúde contratados 
em Guarujá pela OS 
Pró Vida assinaram o 
aviso prévio. A apre-
ensão é geral, tanto 
em relação aos paga-
mentos dos direitos 
trabalhistas, quanto 
ao desfalque de pes-
soal nas unidades em 
que estão lotados.

Alarmante
De acordo com um 
grupo de funcionários, 
não tem pessoal novo 
chegando em número 

suficiente para atender a 
demanda e a prefeitura 
não tem como manter 
os atuais funcionários 
por muito tempo mais. 
“Diante ao aumento de 
casos da covid e da 
vacinação das crian-
ças, a situação chega a 
ser alarmante”, diz uma 
auxiliar de enfermagem.

Caos
Outra auxiliar faz o alerta: 
“Já está perigoso para os 
pacientes com as equi-
pes reduzidas, agora 
imagina quando sairmos 
e entrar menos gente 
ainda. Será o caos.”

Pra depois
A tradicional Festa de Ie-
manjá de Guarujá (foto), 
realizada todo dia 2 
de fevereiro na Praia 
da Enseada, foi adiada 
para o 2° semestre de 
2022. A medida tem 
caráter preventivo, para 
não estimular grandes 
aglomerações, em razão 
da pandemia de covid-
19, e foi decidida em 
acordo com a comissão 
organizadora do evento. 

Porto e Guarujá
Na semana de aniver-
sário de 130 anos do 
Porto de Santos, Gua-

rujá destacou que o 
valor arrecadado em 
impostos por tuários 
aumentou 40,6% no 
município, passando 
de R$ 96,5 milhões em 
2020 para R$ 138,3 
mi lhões  em 2021.

ISS
Na prática, isso significa 
que de tudo o que o 
Município arrecada de 
Imposto sobre Serviços 
(ISS), 65,7% vêm da 
atividade portuária. O 
Porto não parou duran-
te a pandemia do novo 
coronavírus e mais de 
6,6 mil pessoas segui-
ram atuando nos oito 
terminais portuários e 
11 retroportuários que 
operam direta e indire-
tamente em Guarujá.

40% é nosso
Em quase dois anos 
bastante conturbados 
para a economia mun-
dial, o setor driblou 
as dif iculdades e a 
margem esquerda do 
complexo portuário da 
Baixada Santista segue 
em expansão. Atual-

mente, 40% do que é 
movimentado no maior 
porto da América Latina 
se dá em Guarujá. Isso 
representa quase 41 
milhões de toneladas.

Expansão
O Secretário de De-
senvolvimento Econô-
mico e Por tuário de 
Guarujá, ressaltou o 
potencial portuário da 
Cidade. “Temos uma 
imensa área de expan-
são retroportuária que 
expandirá ainda mais 
as possibilidades de 
desenvolvimento de 
Guarujá no setor. Te-
mos bases sólidas e 
estamos preparados 
para viver esse novo 
momento”, salienta.

Seletivo Unaerp 
A Unaerp está com 
inscrições abertas para 
nova data do Processo 
Seletivo para vagas re-
manescentes em cursos 
de graduação nas áreas 
de humanas, exatas 
e saúde dos campi 
de Guarujá e Ribeirão 
Preto. As provas serão 

no dia 12 de feve-
reiro, a partir das 9h 
(horário de Brasília). 

Cursos
Para o Campus Guaru-
já, as opções são os 
cursos de graduação 
em Administração, 
Direito, Psicologia, 
Educação Física (Ba-
charelado), Enferma-
gem, Fisioterapia e 
Engenharia Civil. Os 
interessados podem 
se inscrever até o dia 
09 de fevereiro, pela 
internet (www.una-
erp.br) ou no Setor 
de Multiatendimen-
to da Universidade. 

Privatização
No próximo dia 10, 
em Santos (SP), a AN-
TAQ realizará a primei-
ra audiência pública 
para tratar da deses-
tatização do Porto de 
Santos. A privatização 
do Porto de Santos 
será um grande pas-
so para possibilitar o 
financiamento do tú-
nel submerso Santos-
Guarujá. Será que vai?

Arquivo
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Guarujá O lançamen-
to do Projeto Areia Viva, 
fruto de parceria público 
privada, foi anunciado 
na última semana, em 
Guarujá. A cooperação 
fará o monitoramento 
da qualidade de 10 das 
27 faixas de areia do 
Município, em uma con-
cepção inovadora que 
conta com alunos do 
curso técnico de Meio 
Ambiente com ênfase 
em Química da Escola 
Municipal 1° de Maio.

O estudo, com du-
ração prevista até de-
zembro de 2024, terá 
a qualidade sanitária e a 
movimentação natural da 
areia como os principais 

fatores observados na 
pesquisa. Estão sendo 
monitoradas as praias 
urbanas Tombo, Guaiúba, 
Enseada, Astúrias e Pitan-
gueiras, além de outras 
cinco dentro da APA Ser-
ra do Guararu: Iporanga, 
São Pedro, Tijucopava, Ta-
guaíba e Prainha Branca.

De acordo com o 
secretário de Meio Am-
biente, Sidnei Aranha, 
o projeto é símbolo de 
conquista e avanço não 
só para Guarujá, mas para 
toda a Baixada Santista. 
“Em dois anos, teremos 
recursos suficientes para 
identificar se a movimen-
tação das praias tem rela-
ção com a contaminação 

da água e da areia, e se 
ela está diminuindo, por 
exemplo. É a forma mais 
eficaz de criarmos me-
canismos de prevenção 
contra a erosão da cos-
ta”, destacou o titular.

COLETA DE
AMOSTRAS

Durante o período de 
monitoramento, pesqui-
sadores e estudantes irão 
às praias quinzenalmente 
para coletar amostras 
de areia. A análise do 
material será realizada 
no laboratório implanta-
do na Escola Municipal 
1° de Maio exclusiva-
mente para esse fim. 
Os resultados obtidos 

a partir das avaliações 
periódicas não irão de-
terminar se as praias es-
tão próprias para uso.

CAPACITAÇÃO
ACADÊMICA 

Uma das estratégias 
para ampliar o projeto 
Areia Viva e estimular os 
apaixonados por ciências 
biológicas é incluir os 
acadêmicos. Por isso, a 
iniciativa reservou três 
bolsas de estudos, no 
valor de R$ 500, para 
destinar aos selecionados 
do último período do 
curso técnico de Meio 
Ambiente com ênfase 
em Química, da Escola 
Municipal 1° de Maio. O 

A organização de di-
retórios de alguns parti-
dos políticos inicia neste 
mês de fevereiro com as 
novas regulamentações 
promovidas pela Cor-
te Eleitoral do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
em dezembro passado. 

O Partido Socialista 
Brasileiro (PSB), já tem 
data marcada para seus 
congressos municipais, 
que vão acontecer no 
próximo dia 12. Logo 
depois, em 12 de março, 
está marcado o con-
gresso estadual, que 
definirá os diretórios 
estaduais permanentes 
para o pleito em 2022.

 O PSB Guarujá divul-
gou nesta semana seu 

Cooperação público-privada fará 
estudo nas praias de Guarujá

valor corresponde a qua-
tro horas de trabalho, em 
cinco dias da semana.  

Inédita, a ação possi-
bilitará que os estudantes 
concluam a formação 

técnica com uma impor-
tante iniciação científica 
no currículo. Além de, na 
prática, serem capacita-
dos para a realização de 
análises microbiológicas.

Projeto irá monitorar a qualidade de
10 das 27 faixas de areia do Município

Helder Lima 

PSB Guarujá define diretório 
permanente em 12 de fevereiro

CONHEÇA OS MEMBROS DO
DIRETÓRIO DO PSB GUARUJÁ

 
1 - Walter Dos Santos - Presidente
2 - José Nilton Doidão - Vice-presidente 
3 - Wagner Rodrigo Cruz De Souza - Secretário Geral
4 - Ricardo Lopes Wiest - Secretário De Finanças
5 - Marcus Vinicius De Souza Vasconcellos - Membro 
6 - Francisca Débora Lira De Oliveira - - Membro
7 - José Antônio Dos Santos Filho – Membro
8 - Jium Hachiya Pinto - Membro
9 - Valdemir Dos Santos - Membro
10 - Renato Ferreira De Souza - Membro
11 - Henrique Moura Dos Santos - Membro
12 - Amanda Lúcio De Souza - Membro 

diretório provisório, e 
seguindo a normativa 
do par tido, já define 
na semana que vem, 
através de congresso 
híbrido, por conta da 
pandemia, o seu dire-
tório permanente, que 
deve seguir com os mes-
mos membros. Além da 
definição dos diretó-
rios, as reuniões entre 
os membros preveem 
a discussão dos próxi-
mos passos do partido. 

 O novo presidente 
do PSB Guarujá, Walter 

dos Santos, o Nego Wal-
ter, está definindo seu 
apoio para as eleições. 
“Nós apoiaremos os can-
didatos do nosso par-
tido, independente do 
apoio do governo muni-
cipal. Mas, isso não quer 
dizer que estamos con-
tra a administração. Vou 
manter a minha palavra 
aos meus eleitores e tra-
balhar para que haja go-
vernabilidade e as ações 
na cidade sejam em prol 
da população, sempre”, 
explicou Nego Walter.

1 2
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9 11 1210
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O Por to de Santos 
completou 130 anos no 
último dia 2 de feverei-
ro. Para marcar a data, 
a Santos Port Authority 
(SPA), empresa estatal 
responsável pela infraes-
trutura pública do Porto, 
promoveu, com o apoio 
da Prefeitura de Santos, o 
3º Festival Porto-Cidade, 
uma série de atrações 
culturais e espor tivas 
aber tas ao público e, 
em sua maioria, gratuitas.

O Festival teve início no 
dia 2 de fevereiro. Neste 
sábado, dia 5, a progra-
mação traz desde passeio 
de balão e escultura na 
areia até um mutirão de 
limpeza da praia. O des-
taque será um show de 
Danilo Caymmi, na Praça 
do Aquário Municipal, 
tocando sucessos de 
seu pai, Dorival Caymmi.

Dia 6, domingo, é a 
vez da prova pedestre 
Corrida Porto-Cidade, um 
percurso atlético de 5km 

Guarujá tem muito a 
comemorar na Semana 
Nacional de Prevenção 
da Gravidez na Adoles-
cência, celebrada de 
1 a 8 de fevereiro. Nos 
últimos cinco anos, o Mu-
nicípio reduziu em 40% o 
índice de adolescentes, 
de 12 a 19 anos, grávidas. 
Uma das principais ações 
é a disponibilização do 

contraceptivo subcutâ-
neo Implanon, que tem 
como principal público-
alvo as meninas dessa 
faixa etária e também 
outras mulheres, desde 
que em situação de vul-
nerabilidade social. 

A redução de 40% 
leva em conta o total de 
1.067 nascidos vivos no 
período, considerando 

Festival Porto-Cidade celebra 130 anos do Porto

Guarujá reduz gravidez na adolescência 
em 40% nos últimos cinco anos

os 198 nascidos vivos em 
2020 e os 329 referentes 
a 2017. Nos últimos anos, 
a Prefeitura de Guarujá 
investiu de forma ex-
pressiva na política de 
planejamento familiar e 
redução da gravidez na 
adolescência. De acordo 
com o balanço da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
1.175 mulheres já rece-
beram o Implanon na Ci-
dade entre 2016 e 2021. 

 Em 2016, quando 
a prática passou a ser 
adotada na rede, 16 me-
ninas e mulheres rece-
beram o Implanon. No 
ano seguinte, subiu para 
104. Em 2018, o total 
de atendidas foi 106. Já 
em 2019, a quantidade 
de parturientes chegou 
a 189. O número teve 

um aumento expressivo 
em 2020, com 471 con-
templadas. Já em 2021, 
com 289 apl icações 
de Implanon realizadas.

 As adolescentes grá-
vidas interessadas na im-
plantação do Implanon 
poderão solicitar o enca-
minhamento médico nas 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBSs) ou nas Unida-
des de Saúde da Família 
(Usafas) da rede munici-
pal. O agendamento do 
procedimento deve ser 
feito no Instituto da Mulher 
– Casa Rosa (Rua Quinto 
Bertoldi, 5 – Vila Maia), 
levando o documento 
original com foto e o en-
caminhamento médico.

 
A SEMANA

A Semana Nacional de 

Prevenção da Gravidez 
na Adolescência aconte-
ce de 1º a 8 de fevereiro 
e foi instituída pela Lei 
Federal 13.798/2019. A 
iniciativa foi incorporada 
ao Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA).

 De acordo com o 
relatório da Organização 
Pan-Americana de Saúde 

(PAHO), o índice de gra-
videz na adolescência no 
Brasil é de 68,4 nascimen-
tos para cada mil adoles-
centes de 15 a 19 anos. 
Já segundo o Ministério 
da Saúde, mais de 400 
mil adolescentes se tor-
nam mães no Brasil a cada 
ano, um índice de 18% 
entre as gestantes no País.

De acordo com o balanço da Secretaria 
Municipal de Saúde, 1.175 mulheres

já receberam o Implanon na
Cidade entre 2016 e 2021

pelo centro da cidade 
de Santos. Para quem 
não quiser correr, haverá 
uma caminhada com guia 
pelo mesmo percurso, 
mostrando os pontos 
históricos do trajeto. 

Dia 13 de fevereiro, 
domingo, o destaque é 
a participação da cam-
peã olímpica Ana Marcela 
Cunha. Sessenta nadado-
res convidados estarão 
com a atleta em um de-

safio em frente ao aquário 
municipal, com transmis-
são ao vivo por telão para 
quem quiser acompanhar 
da praia. No dia 13 ainda 
haverá um passeio de bar-
co pelo canal do Porto.

FOTOGRAFIA E POESIA
Paralelamente, a SPA 

já abriu o 1º Concurso 
de Poesia Porto-Cidade, 
que terá como júri a Aca-
demia Santista de Letras. 

Os melhores textos serão 
lidos em um sarau no Tea-
tro Municipal Brás Cubas, 
no dia 13 de fevereiro. 
Além disso, o primeiro 
colocado terá seu texto 
publicado no site do 
Por to de Santos. Já o 
Concurso de Fotografia, 
sucesso no ano passado, 
quando o Festival foi todo 
online devido à pandemia, 
tem a sua segunda edição. 
Entre os dias 28 de janeiro 
e 11 de fevereiro, quem 
quiser par ticipar deve 
postar no Instagram uma 
foto com o tema “As gen-
tes do Porto” e a hashtag 
#PortoDeSantos130Anos. 
As imagens escolhidas 
estarão nas redes sociais 
da SPA e podem ir para a 
capa do site do Porto.

Confira toda a progra-
mação e formas de par-
ticipação no link: www.
portodesantos.com.br/
comunidade-sustenta-
bilidade/comunidade/
festival-por to-cidade

SALVA DE APITOS 
A programação es-

pecial preparada pela 
Santos Por t Authority 
(SPA) contou com uma 
salva comemorativa de 
apitos, na noite de quar-
ta-feira (2). Embarcações 
atracadas na área de 
fundeio e nos terminais 
portuários, e armadores 
como a Wilson Sons, 
Cargill, Unishipping e LBH, 
par ticiparam da ação.

Em Guarujá, a progra-
mação da SPA continua no 
próximo dia 11 (sexta), às 
20h, com a inauguração 
de uma exposição sobre 
o Porto, um verdadeiro 
retrato dos primórdios 
do Por to Organizado. 
A mostra será focada na 
história e nos principais 
acontecimentos portuá-
rios entre 1890 e 1930. 

Como essa época foi 
justamente o berço da 
arte moderna — perío-
do de vanguardas artís-
ticas, experimentações 

e o surgimento do Jazz 
— haverá a apresenta-
ção de abertura com os 
standards Kika Wilcox & 
Theo Cancello. A expo-
sição acontecerá entre 
os dias 14 de fevereiro 
e 4 de março, de se-
gunda a sexta, das 9h 
às 17h, na galeria do 
Teatro Procópio Ferreira 
(Av. Dom Pedro I, 350).

Já no próximo dia 13 
(domingo), às 11h30, a 
medalhista olímpica de 
ouro em Tóquio 2020, a 
nadadora Ana Marcela, 
vai liderar o Nadando na 
Base. Com 11 medalhas 
em mundiais, a atleta vai 
liderar um grupo de con-
vidados pela Secretaria 
de Esportes do Guarujá 
para nadar em um per-
curso de 1.000 metros 
junto à pista de pouso 
do aeroporto, na Base 
Aérea, em uma homena-
gem à margem esquerda 
do complexo por tuá-
rio da Baixada Santista.

Destaque deste 
sábado, dia 5, 
é o show de 
Danilo Caymmi, 
na Praça do 
Aquário 
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Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

Não aguento mais!!!
Tem coisas que me aco-

metem todos os dias, as 
quais não dá para aguentar 
mais. São puras bestei-
ras que afrontam a inteli-
gência das pessoas, mas 
que, insistem em perdurar.

Vamos relatar algumas.

Telefone
• Depois de seguir os 

passos solicitados pela 
gravação, e quando você 
finalmente aperta o bo-
tão para falar com alguém 
do cartão de crédito, por 
exemplo, não dá mais para 
ficar esperando com aquela 
musiquinha chata, às vezes 
por vários minutos até 
alguém vir atender

• Não dá para esperar até 
cair a ligação por demora 
de atendimento que ocorre 
num consultório médico.

• Que idiotice a grava-
ção que diz “Sua ligação 
é muito importante para 
nós”, uma retumbante bo-
bagem porque, claro que 
é importante para quem 
recebe porque quem liga 
vai solicitar uma compra, 
marcar uma consulta, e 
outros assuntos e se não 
for importante para quem 
recebe, para quem será?

• E por fim, não dá mais 
para os telefonemas ofe-
recendo e pedindo tudo, 
desde TV, telefones, rou-
pas, gente doente, pessoas 
que não se identificam 
pedindo latas de leite, en-
fim, ter telefone é funda-
mental, mas o custo da 
paciência é muito grande.

TVs
• Sou telespectador da 

GloboNews, mas não dá 
mais para ficar vendo os 
comerciais institucionais 
da emissora.

- primeiro aquela música 
chata enquanto se mostra o 
pessoal trabalhando dentro 
da redação

- depois aquele calen-
dário que vira as páginas 
indo até o “amanhã eu me 
informou” 

- Mais ainda, aquelas 
três pilhas de moedas que 
diminuem e crescem para 
falar de QR Code

Acho que isso faz uns 
seis meses, sem mudanças, 
e como as emissoras de TV 
têm perdido anunciantes, fi-
cam repetindo essa ‘enche-
ção’ de saco o tempo todo. 

• Também assisto à CNN, 

mas agora ela descobriu 
o filão da gastronomia e 
das viagens. Bourdain e 
mais outros apresentado-
res nacionais que fazem 
o encantamento de quem 
fica olhando para lugares 
que nunca irão e vendo co-
midas que nunca comerão.

Bancos de
Investimento

• De um dia para o outro, 
todos querem tomar conta 
do seu dinheiro. Invista 
aqui, invista ali, vem co-
migo, enfim, cada dia mais 
empresas entram no setor, 
e dá-lhe mais comerciais. 
Afinal, quem tem tanto 
dinheiro assim para investir 
não assiste TV, é só pro-
paganda, querem mostrar 
para os acionistas que es-
tão trabalhando duro. Mas 
duro está o povo brasileiro.

Pizzas
• Sou a favor dos entre-

gadores de pizzas, mas, 
pelo amor de Deus, não 
façam curvas com mo-
tos tão deitadas, por que 
o que está em cima da 
massa escorre para os 
lados. Pizzas com recheio 
de um lado só, não dá.

• Muçarela é uma delícia, 
mas já que vai no forno 
tem pizzaria que coloca 
qualquer produto lá que 
derreta. “Se manca, meu”, 
tem gente que entende de 
queijo e sabe o que é por-
caria ou não. Nas pizzas de 
calabresa é a mesma coisa.

Política 
• E a política está de 

volta. Os pré-candidatos 
estão fazendo as mesmas 
promessas. Vão realizar o 
que não realizaram antes, 
ou os novos vão realizar 
as coisas quem ninguém 
realizou – o que é a mesma 
coisa. Apenas não dizem 
“como”. Prometem saúde 
– como?  Prometem edu-
cação – como? Prometem 
empregos – como? Enfim, 
eles não sabem, e muitos 
ainda acreditam que rece-
berão aquilo que eles estão 
prometendo.

nfim, daria para ficar 
aqui enumerando coisas e 
mais coisas, mas isto tam-
bém seria encher o saco 
de quem está lendo, afinal, 
nada vai mudar mesmo.

Até.

A Secretaria Municipal 
de Saúde ampliou em 
85% a oferta de postos 
de vacinação contra a 
covid-19 para crianças 
de 6 a 11 anos, a partir 
de quarta-feira (2). Dos 
20 postos de imunização 
da Cidade, sete são ex-
clusivos para crianças de 
5 a 11 anos, com ou sem 
comorbidades; quatro 
mistos, para crianças de 
6 a 11 anos, sem comor-
bidades, adolescentes e 
adultos; e nove para ado-
lescentes de adultos.

 A vacinação contra 
a covid-19 acontece de 
segunda a sexta-feira, das 
9 às 15 horas. Confira os 
postos por faixa etária:

 
Postos exclusivos 

para crianças
de 5 a 11 anos:

 – Usafa Jardim dos Pás-
saros; Usafa Vila Rã; Usafa 
Santa Rosa; UBS Morri-

Cerca de 8.900 alu-
nos da rede municipal de 
Bertioga retornam às aulas 
100% presenciais a partir 
desta segunda-feira (7). 
Para receber a todos de 
forma segura, foram refor-
çados os protocolos de 
biossegurança, mantendo 
a obrigatoriedade do uso 
de máscara, distanciamen-
to e disponibilizando álco-
ol em gel em todas as de-
pendências das escolas. 

Além disso, nesta 
quinta (3) e sexta-fei-
ra (4), haverá testagem 
dos trabalhadores da 
educação que atuam 
nas escolas municipais, 
incluindo funcionários 
terceirizados. Os exames 
serão realizados, das 8 
às 17 horas, na Secretaria 
de Educação, dentro do 
Paço Municipal. 

A volta às aulas conta-
rá com alunos já uniformi-
zados e com livros didáti-
cos e materiais escolares 
que serão distribuídos 
aos alunos. As escolas 
ganharam também novos 
mobiliários, playgroun-
ds e equipamentos.

 
TECNOLOGIA 

Este ano, o projeto 
Aluno na Rede, realizado 

Triman SP 
Bertioga 
recebe 

inscrições
Bertioga recebe este 

mês mais uma etapa da 
competição “Triman 
SP”. As largadas das 
provas estão progra-
madas para acontecer 
no dia 13, a partir das 
7h30, na Praia da Ensea-
da, em frente ao Quios-
que 1, no Centro. Os 
interessados podem 
se inscrever através do 
site: https://www.ticke-
tagora.com.br/e/triman-
2022-1-etapa-bertio-
ga-fevereiro-32668.

 O triathlon será 
realizado, com reve-
zamento, na distância 
“Sprint” com 750 me-
tros de natação, 20 km 
de ciclismo e 5 km de 
corrida. Na distância 
“standard” serão 1500 
metros de natação, 40 
km de ciclismo e 10 km 
de corrida, para os atle-
tas de alto rendimento. 
Já os inscritos na moda-
lidade aquathlon terão 
de nadar 750 metros e 
correr 5 km.  Confira o 
regulamento completo 
da prova, acessando o 
link: bit.ly/TRIMAN-SP-
Bertioga-regulamento. 

Aulas 100% presenciais começam 
nesta segunda (7), em Bertioga

Escolas estão recebendo chromebooks
e laboratórios móveis de ciências

pela Prefeitura em parce-
ria com a Google for Edu-
cation foi ampliado. Além 
das escolas de 1° ao 5° 
ano, agora todas as unida-
des de educação infantil 
da fase pré-escolar con-
tam com chromebooks 
(notebooks com sistema 
operacional Chrome OS).

Outra novidade é que 
as escolas de ensino fun-
damental estão receben-
do mais um carrinho com 
chromebooks, além de 
um laboratório móvel de 
ciências, para turbinar a 
aprendizagem da maté-
ria nos 3°, 4º e 5º anos. 

60 NOVOS
PROFESSORES

A rede municipal de 
ensino está recebendo 
importante reforço no 
quadro escolar. Nesta 
quarta-feira (2), 60 pro-
fessores (30 de primeira 
infância e 30 de edu-
cação básica I) foram 
contratados por meio de 
processo seletivo. Além 
disso, devem assumir 
ainda neste semestre 
profissionais aprova-
dos no último concurso 
público para os cargos 
de diretor, supervisor 
e secretár io escolar.

Guarujá amplia postos de
vacinação para crianças

nhos; UBS Pae Cará;  UBS 
Vila Alice – O atendi-
mento da Unidade está, 
provisoriamente durante 

a reforma estrutural do 
imóvel, sendo realizado 
no Centro de Apoio Psi-
cossocial Álcool e Dro-

Município iniciou a campanha de 
imunização infantil, em 18 de janeiro, 

com seis postos e agora passará a ter 11

gas – Caps AD II, na Rua 
Josefa Hermínia Caldas, 
470 – Jardim Progres-
so; e Usafa Vila Edna.

Postos mistos
(crianças de 6 a 11 anos,
sem comorbidades, 

adolescentes
e adultos):

– Usafa Perequê; Usafa 
Santa Cruz dos Navegan-
tes; Usafa Jardim Boa Es-
perança; Usafa Vila Áurea.

Postos para 
adolescentes

(12 a 17 anos)
e adultos

(18 anos ou mais):
– UBS Pernambuco; UBS 
Vila Baiana; Usafa Ci-
dade Atlântica; Usafa 
Jardim Brasil; Usafa Jar-
dim Conceiçãozinha; 
Usafa Jardim Las Palmas; 
Usafa Jardim Progresso; 
Usafa Sítio Conceição-
zinha; e Usafa Vila Zilda.

Eduardo Caetano

Arquivo PMB
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Nome – Yago Vitor de Melo Veloso
Data de nascimento – 06 de fevereiro de 2007

Naturalidade – Guarujá
Esporte – Futebol

Posição – Zagueiro ou volante

Anotem aí, se continuar nesse ritmo, daqui a alguns anos o 
nosso homenageado estará defendendo as cores verde, amarelo, 
azul e branco, da seleção brasileira. 

Yago Melo nasceu em Guarujá e teve o seu primeiro contato 
com o futebol aos 4 anos de idade na equipe dos Meninos da 
Vila, na Arena da Ilha, no bairro da Vila Áurea, em Vicente de 
Carvalho. A equipe era dirigida pelo técnico Gersinho.

Em uma rápida carreira na várzea da Ilha de Santo Amaro, 
o zagueiro Yago passou a defender as cores da Sociedade 
Esportiva Itapema (Socia), desta feita no futsal, comandado pelos 
técnicos Gersinho, Lincoln e Welton. 

Na sequência jogou na escolinha do Star Soccer, dirigido 
pelo técnico Buiú, auxiliado por Pantoja, e, no Clube de Regatas 
Internacional, na Ponta da Praia em Santos, ao comando do 
técnico Tonho.

Títulos:
2015 - Taça Guarujá de Futsal
2016 – Copa Kids
2016 – Copa Gremetal
2017 – Copa Gremetal
2017 – Copa Metropolitana de Futsal
2017 – Super Copa MV Sport
2017 – Copa Na Onda do Esporte de Futsal

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

No ano de 2018, Yago 
participou de uma avalia-
ção (peneira) do CR Fla-
mengo, intermediada e 
organizada pela equipe 
do programa Na Onda 
do Esporte, da ISTV, no 
campo do Itapema FC. 
Aprovado para a segun-
da etapa de testes no 
CT Trieste, em Curitiba, 
viajou acompanhado 
pela sua mãe Mônica.

Lá passou algumas 
semanas, arrebentou nos 
treinamentos e caiu na 
graça dos avaliadores, 
que chancelaram sua 
ida para o Ninho do 
Urubu, Centro de Trei-

namento das equipes 
de base do Flamen-
go, no Rio de Janeiro.

A estatura do nosso 
homenageado, a téc-
nica com a bola nos 
pés, a impulsão para o 
cabeceio e a marcação 
implacável aos adversá-
rios fez com que Yago 
garantisse a vaga de ti-
tular e assinasse contra-
to até o ano de 2024.

Nosso craque, de car-
reira brilhante e meteóri-
ca, faz questão de enal-
tecer o trabalho dos seus 
técnicos Marcinho, Vini-
cius, Leonam e, o atual, 
Leonardo. Segundo ele, 

todos fundamentais para 
o seu crescimento como 
atleta e como pessoa.

Aos 14 anos de 
idade, Yago é o capi-
tão da equipe sub-15 
do Flamengo. Seu pai 
Alex, que foi um gran-
de pugilista guarujaen-
se, continua residindo 
na Vila Áurea, e, sua 
mãe Monica faz com-
panhia ao jovem atleta 
em uma casa alugada 
no Bairro Vargem Gran-
de, no Rio de Janeiro. 

Boa sorte Yago!
Estamos torcendo 

por você, garoto!

Pérola do Atlântico - Celeiro de Craques

Em recente visita de férias no campo do Itapema FC
Alex (pai), Yago, Claudio (presidente do

Itapema FC), Nelsinho Filho e Monica Melo (mãe)

A marca do
guerreiro
Bater na bola 
com precisão
e estilo Yago no Meninos da Vila - Arena da Ilha 

e no Internacional da Ponta da Praia
Yago com a faixa de capitão do Fla.

Decisão do título contra o Fluminense
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Histórias e curiosidades sobre a ‘ilha dos arvoredos’
Conforme prometido na semana passada, trago algumas curiosidades do novo local aberto para visitação turística 
de Guarujá, que mantém mistérios e magia em sua história de pesquisas científicas e auto sustentabilidade

No recém-lançado 
passeio monitorado 

pela Ilha dos Arvore-
dos, você vai se deparar 

com construções para 
atender o fornecimen-
to de energia, alimenta-
ção e água potável. O 

laboratório natural tem 
cerca de 36 mil metros 
quadrados, onde são 
gastos aproximadamente 

R$ 60 mil reais mensais 
para a sua manutenção. 
Os estudos científicos 
desenvolvidos ali abran-

gem áreas de energias 
alternativas, como solar, 
eólica e aquática, psicul-
tura, além de genética 

de vegetal e estudos de 
aves e insetos. A seguir, 
conheça um pouco mais 
sobre a magia do local.

SENHOR DA ILHA
Fernando Eduardo 

Lee era um engenhei-
ro mecânico paulistano, 
formado na Pensilvânia. 
Recebeu o aforamento 
da ilha, pela Marinha do 
Brasil, em 1950, para a 
introdução de trabalhos 
científicos e pesquisas 
que a tornariam autossus-
tentável. Mais tarde, em 
1982, criou a Fundação 
que leva o seu nome. Ao 
todo, realizou 97 obras 
de engenharia no local.

FÊNIX 
Uma Fênix, feita de 

concreto armado com 90 
toneladas, tem a função 
de ponto de apoio ao 
guindaste acoplado na 

cabeça da ave. O guin-
daste iça, por sistema 
de cabo de aço, uma 
gaiola para transpor te 
de pessoas e materiais. 
Através dos seus olhos 
iluminados (um verde e 
o outro vermelho) nave-
gantes se localizam sobre 
os dois lados da ilha.

PROTÓTIPO ESPACIAL
Ao visitar a ilha você 

va i  se deparar  com 
um protótipo de uma 
nave especial america-
na, inaugurado no lo-
cal com a presença de 
um astronauta da NASA. 

CÁPSULA DO TEMPO
Fernando Lee realizou 

várias obras de enge-

nharia para a captação 
de água da chuva na 
Ilha. Religioso, em uma 
das mais belas, instalou 
a imagem de Jesus Cristo 
em seu topo. A obra, aos 
olhos do visitante, causa 
deslumbramento por seu 
modernismo. Recente-
mente, durante a manu-
tenção do local, a equipe 
da fundação que atua 
hoje no local encontrou 
uma capsula do tempo 
com documentos da en-
tidade. Os documentos 
estão sendo restaurados.

RECEPÇÃO INUSITADA
Fernando Lee saudava 

os visitantes da ilha com 
tiros de pólvora seca, 
em um canhão da Revo-

lução de 1932, na qual 
participou como major. 

MUNDO SUSTENTÁVEL
A visitação aberta ao 

público na ilha tornou-se 
possível graças à parceria 
entre a educadora Pris-
cilla Bonini Ribeiro, que 
após o seu doutorado 
em metodologias ativas 
para a educação ambien-
tal, fechou parceria com 
a Fundação Fernando 
Lee e o Instituto Nova 
Maré, de Bruno Tacon 
Cardoso, criando o pro-
jeto Mundo Sustentável.

‘PARAÍSO DA
SUSTENTABILIDADE’

Nas próximas sema-
nas, o público vai ga-

Para informações 
sobre o passeio, que 
pode ser feito individu-
al ou em grupo, entre 
em contato através 
do telefone: (13) 9-
9611-0982, e conheça 
os valores e condi-
ções. O passeio inclui 
ida e volta de barco 
pela Praia do Perequê, 
além do tour pela ilha 

com aproximadamen-
te 2h30 de duração. 
Os horários de saída 
são fixos. O local é 
considerado uma área 
particular. Não é pos-
sível acessar sem o 
auxílio da equipe de 
monitoramento e ma-
nutenção do Projeto 
Mundo Sustentável. 
Vale a pena a aventura!

Como fazer o passeio?

nhar o lançamento do 
livro “Ilha dos Arvoredos 
– Paraíso da Sustenta-
bilidade” (editora Co-
municar/ 2021), escrito 
pela educadora Priscilla 
Bonini Ribeiro. O livro foi 

baseado na sua tese de 
doutorado que rendeu a 
parceria para a visitação 
pública. Acompanhe a 
coluna Entre Sons e Tons, 
onde vamos anunciar os 
locais de lançamento. 
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Guarujá - Na sema-
na de comemorações 
aos 130 anos do Porto 
de Santos, Guarujá des-
taca os avanços con-
quistados no setor nos 
últimos anos. De olho no 
desenvolvimento por-
tuário, a Prefeitura de 
Guarujá tem realizado 
investimentos e desen-
volvido planos de incen-
tivo tanto para empresas 
que já são da Cidade 
quanto para as que ainda 
pretendem se instalar. 

Um ponto estratégi-
co é a amplificação da 
operação nos terminais 
retroportuários. Uma área 
de 4,5 milhões de m2 
de propriedade privada, 
às margens da Rodo-
via Cônego Domênico 
Rangoni, em Vicente de 
Carvalho, foi mapeada 
para a implantação da 
Zona Retroportuária de 
Guarujá (ZRG). Para sair 
do papel, a Prefeitura 
trabalha em parceria 
com a iniciativa privada.

Enquanto isso, visan-
do a geração de novos 
postos de trabalho, assim 
como o aumento da ren-
da e das oportunidades 
de desenvolvimento, a 
administração munici-
pal aposta no Programa 
de Desenvolvimento da 
Economia e Atração de 
Investimentos (Pró-Gua-
rujá), uma iniciativa para 
fomentar novos inves-
timentos por meio de 
incentivos fiscais.

Entre os estímulos es-
tão descontos em im-
postos e até isenção 
em taxas, englobando 
todos os setores pro-

dutivos do Município, 
como retroporto, náutico 
e industrial, entre outros 
que poderão ser julga-
dos pertinentes. Podem 
ser beneficiadas tanto 
empresas que vierem 
a se instalar na cidade 
quanto as que já fun-
cionam, mas pretendem 
ampliar seus negócios.

O objetivo é um só: 
criar um círculo virtuo-
so de crescimento que 
resulte no aumento da 
ofer ta de trabalho e, 
consequentemente, no 
aquecimento da econo-
mia da Cidade. “Quere-
mos emprego, fomentar 
a atividade econômica. 
Mantendo as pessoas 
aqui, oferecendo traba-
lho para elas, o consu-
mo também será aqui”, 
explica o prefeito de 
Guarujá, Válter Suman.

DESENVOLVIMENTO
E DIGNIDADE

Ao mesmo tempo em 
que projeta o crescimen-
to econômico, a Adminis-
tração também projeta o 
desenvolvimento huma-
no. Um convênio com 
a Santos Port Authority 
(SPA), de mais de R$ 40 
milhões, prevê a constru-
ção de mais 649 unida-
des habitacionais no Par-
que da Montanha, na Vila 
Edna. O certame irá ga-
rantir a implantação de um 
novo terminal e moradia 
digna para a população.

PROJEÇÃO DE
CRESCIMENTO 

A Santos Port Autho-
rity (SPA) estima que até 
2040, os atuais 147 mi-

lhões de toneladas de 
cargas movimentadas no 
complexo portuário da 
Baixada Santista ao ano, 
passarão para cerca de 
240 milhões. Para alcançar 
essa projeção em duas 
décadas, os terminais 
portuários têm se prepa-
rado com uma visão de 
gestão estratégica, apos-
tando em investimentos 
tecnológicos e em mão 
de obra qualificada.

TEG/TEAG
Para o diretor dos ter-

minais Teg/ Teag, Régis 
Prunzel, a velocidade da 
transformação precisa de 
alguns alicerces, como 
planejamento. Segundo 
Prunzel, é fundamental 
ser mais eficiente e ofe-
recer tarifas interessantes 
para investimentos a fim 
de alcançar os objeti-
vos traçados. “Embarcar 
um volume cada vez 
maior de carga pede mais 
profissionais e pessoas 
mais preparadas para 
situações específicas. Isso 
mexe com toda a eco-
nomia local, inclusive po-
tencializa a arrecadação 
do Município por meio 
de impostos”, defende 
Prunzel, que também é 
presidente do Sindicato 
dos Operadores Portu-
ários do Estado de São 
Paulo (Sopesp).

SANTOS BRASIL
A Santos Brasil, que 

atua há 24 anos no seg-
mento de operações 
portuárias, emprega cer-
ca de 3 mil funcionários, 
sendo 1.186 (40%) re-
sidentes em Guarujá. O 

diretor de Operações 
Portuárias da empresa, 
Roberto Teller, destaca 
o planejamento como 
ponto fundamental de 
crescimento.

“Os investimentos re-
alizados pela companhia 
no seu projeto de am-
pliação e modernização 
(encerrou um ciclo de 
R$ 450 milhões e está 
iniciando outro de R$ 
500 milhões) geraram 
aumento de capacidade 
para o Porto, deixando-o 
preparado para atender 
com qualidade ao cres-
cimento da demanda 
previsto para os próximos 
anos”, diz ele, explicando 
que ainda existe a neces-
sidade de contratação 
de 90 profissionais.

WILSON SONS
Para o diretor execu-

tivo da Estaleiros Wilson 
Sons, Adalberto Souza, 
a expectativa é de me-
lhorias no cenário da 
indústria naval. A empresa 
atua há mais de 80 anos 
dentro do maior comple-
xo portuário da América 
Latina em dois estaleiros 
que somam 39 mil m² e 
a única companhia com 
dique-seco no local. 

“Temos ainda pers-
pectivas de aumento na 
aplicação do gás e ainda 
novos poços do pré-sal 
iniciando a operação, o 
que significa maior em-
prego de embarcações”. 
A empresa é operadora 
integrada de logística 
portuária e marítima do 
Brasil e tem cerca de 4 
mil colaboradores, sen-
do 370 só no estaleiro. 

Porto 130 anos

Guarujá destaca avanços na área portuária 

Na semana de comemorações aos 130 anos do Porto de Santos, empresas da margem
esquerda (em Guarujá) destacam desenvolvimento previsto no futuro para o setor 

TGG
O gerente geral do 

Terminal de Graneis de 
Guarujá (TGG), Adriano 
Alves Moraes, lembra 
do papel essencial de 
estruturas logísticas em 
momentos como o da 
pandemia de covid-19 
para manter o abas-
tecimento de produ-
tos e alimentos à po-
pulação ao redor do 
mundo. “Trabalhamos 
ao longo dos últimos 
dois anos tendo como 
prioridade absoluta a 
saúde e a segurança 
dos nossos colabora-
dores e dos parceiros 
que precisam transitar 
por nossas instalações”.

Dos 312 colaborado-
res do TGG, 208 residem 
no Guarujá. A principal 
atividade da empresa é 
recebimento, armaze-
namento e embarque 
de soja, milho e farelo 
de soja em uma área de 
340 mil m² e tem capa-

cidade para movimen-
tar cerca de 9 milhões 
de toneladas por ano.

TERMAG
O gerente do Terminal 

Marítimo do Guarujá (Ter-
mag), Marcos Khalil, ressal-
ta o orgulho da empresa 
fazer parte da história de 
130 anos do Porto. Em 
2021, a empresa instalou 
um novo descarregador 
de navios para aumentar 
a capacidade de movi-
mentação de fertilizantes. 
Com um píer com pro-
fundidade de 14 metros, 
o espaço recebe navios 
de até 75 mil toneladas.  

“A capacidade é para 
descarregar 15 mil to-
neladas por dia e a área 
de armazenagem tem 
capacidade total para 
180 mil toneladas”, ex-
plica Marcos. Hoje, dos 
260 colaboradores da 
Termag, 70% residem 
no Guarujá. (Fonte: Di-
ário Oficial de Guarujá)

 Santos Port Authority
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 �Nostalgia na noite de gala 

O presidente da Câmara de 
Guarujá, vereador Edilson 
Dias, ao lado da bonita e 
alegre esposa Lene. Edil-
son se revelou um excelen-
te gestor e vem realizando 
feitos inéditos na gestão do 
Legislativo. Pela primeira 
vez, a Câmara Municipal 
participa ativamente das re-
alizações do aniversário da 

cidade, com a devolução 
antecipada de valores à 
Prefeitura que serão utiliza-
dos para a compra de equi-
pamentos de saúde. Além 
disso, o presidente Edilson 
Dias comemora a elevação 
da avaliação da transpa-
rência da Câmara, realiza-
da pelo Ministério Público 
de 61,7 para 92 pontos.

O casal de jornalistas Vanessa e Carlos Ratton      Fábio Jr. foi a estrela principal do Baile de Gala 2017

Os empresários Miguel Chagas sua esposa Nilcilene Bomfim, Catarine Aires
e Neilson Bomfim, curtiram o show de Fábio Junior e suas músicas

O jornalista Reginaldo Armesto
e a psicóloga Christiane Armesto

O médico veterinário Eduardo Filetti
e Christiane Pinheiro 

O diretor do Sindicato dos Professores,
Aparecido Fernando da Silva e a presidente do 
Sindicato, Joanice Gonçalves Santos Baptista

Ricardo Moraes dos Reis e
sua esposa Cláudia Miller Reis 

O advogado Frederico Gracia e Juliana
Moraes participaram da grande festa em

homenagem aos 83 anos de Guarujá A bonita jovem Isabella Villas Boas

O professor universitário Ivan Cheida e sua
esposa, a enfermeira Ângela Segantini 

Foto: Roberto Sander
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Cerimônia de Posse do Potentado e
Divã 2022 do Templo Amal Shriners

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O Ilustre Irmão Hércules 
Rozo, tomou posse como Po-
tentado para a gestão 2022, 
juntamente com seu Divã. A 
Cerimônia de Posse do Po-
tentado do Templo Amal Shri-
ners, foi realizada no último 
sábado, dia 29 de janeiro, no 
Leques Hotel, em São Pau-
lo. O evento presencial teve 
participação restrita e contou 
com transmissão online, 
em decorrência do aumen-
to dos casos de Covid-19. 

Divã 2022 empossado. Desejamos que seja uma gestão de muitas realizações e sucesso

Hércules Mosteiro Rozo,
Potentado

Marcelo Geraldi Rafael, 
Chefe Raban Assistente

Manoel Barros Neto, 
Guia Oriental

Idelfeson Neves Públio,
Tesoureiro

Marcelo Eduardo Ruffini,
Chefe Raban

Gerson Prando,
Sumo Sacerdote

Fernando Fernandes, 
Past Grão Mestre do 

Grande Oriente Paulista
Alexandre Getúlio

de Barros, Secretário
David Whittemore,

Past Potentado

Manoel Barros


